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Ata da 7ª Sessão Ordinária da Congregação da Faculdade de Medicina da 6 

Universidade Federal do Rio de Janeiro 7 

Data: 16 de agosto de 2018 8 

Presidente – Professor Roberto Medronho  9 

 10 

Às oito horas do dia 16 de agosto  de dois mil e dezoito, se reuniu no Auditorio Helio 11 

Fraga, 2º andar, CCS, a Congregação da Faculdade de Medicina. Presentes os 12 

Professores: Izabel Calland – Chefer do Departamento de Pediatria, Jocelene de Fatima 13 

Landgraf  - Substitua Eventual do Chefe do Departamento de Fisioterapia, Gil Salles / 14 

Titular, Luis Felipe da Silva – Emérito, Mariana Pinheiro Brendim – Substituta 15 

Eventual da Chefe do Departamento de Fonoaudiologia, Carolina Rebellato – Substituta 16 

eventual da Chefe do Departamento de Terapia Ocupacional,  Luis Antonio Alves de 17 

Lima – Chefe do Departamento de Medicina Preventiva,  Adriana  Caroli – Substituta  18 

Eventual da Chefe do Departamento de Patologia, Manoel Domingos da Cruz 19 

Gonçalves – Representante dos Professores Associados, Manoel Luiz Ferreira -  20 

Representante dos Professores Adjuntos, Sheila Knupp – Titular, Sergio Augusto Lopes 21 

– Chefe do Departamento de Radiologia, Alberto Schanaider / Chefe do Departamento 22 

de Cirurgia, José Roberto Lapa e Silva – Titular, Antonio José Ledo Alves da Cunha, 23 

Antonio Carlos Pires Carvalho – Titular, Afranio Kritski – Titular, Flavia Lucia da 24 

Conceição – Chefe do Departamento de Clínica Médica, Clemas Couto Sant’Anna / 25 

Titular, Leonardo Vieira -  Substituto da Diretora Adjunta de Graduação , Sergio 26 

Zaidfafth / representante dos professores assistentes / auxiliares, a secretária Denise  27 

Porto Almeida e o diretor Professor Roberto de Andrade Medronho. Os professores 28 

Jorge Rezende Filho e  Lucio Pereira de Souza justificaram ausência. Professor 29 

Medronho abre o expediente pedindo ao professor Clemax que relate os 30 

desdobramentos da Comissão de 210 anos da Faculdade de Medicina. O professor 31 

Clemax informa que além dele participam da comissão os professores da área 32 

Fisioterapia, Fonoaudiologia e o professor Alexandre Cardoso, coordenador da 33 

comissão. Os mesmos já participaram de duas reuniões com o professor Medronho a 34 

fim de planejaras atividades. Foi-se decidido que nos dias 06 à 8 de novembro, período 35 

de comemoração do aniversário da faculdade, haverá um jantar comemorativo e um 36 

evento científico, previsto para o dia 8 de novembro no CCS, envolvendo professores, 37 

alunos, etc. As reuniões ocorrem de 15 em 15 dias, com o fim de levantar as 38 

preliminares do evento. O professor no final de seu discurso pede pra que todos 39 

presentes reservem a data dos evento. Passada a palavra ao professor Medronho, ele 40 

aproveita para parabenizar o professor Clemax pela sua carreira de sucesso tendo em 41 

vista a sua promoção para professor titular, exaltando sua trajetória brilhante nos 42 

caminhos do ensino e pesquisa. Como ex aluno, sente-se orgulhoso em lhe dar as boas 43 

vindas. O professor António Ledo tem a palavra agora, e também exalta o 44 

profissionalismo e a carreira de sucesso percorrida pelo professor. Em seguida, 45 
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questiona-se se haverá uma reunião formal da congregação, os professores dizem que 46 

haverá, mas que provavelmente não será na instituição de ensino presente. Professor 47 

Ledo questiona e deixa uma sugestão de realizar a reunião no CCS para também 48 

fortalecer a ocupação dos espaços da universidade. O professor Medronho diz que 49 

existem muitas propostas para a comissão de organização, visto a anunciação feita pelo 50 

mesmo lançando a ideia da comissão para algumas congregação, solicitando aos 51 

departamentos o envio de nomes para agregar a comissão, conseguindo assim nomear a 52 

comissão atual e anunciar. A comissão se reuniu com o Presidente da Academia 53 

Nacional de Medicina que além de prestar apoio se propôs a realizar um evento com os 54 

acadêmicos e toda a congregação para uma homenagem solene. Também um ex aluno 55 

colocou a ideia de convidar a congregação para um jantar em seu iate, tudo custeado 56 

por ele. Para poder ampliar o envolvimento das pessoas para além da congregação. 57 

Pensa-se um jantar de adesão e o evento científico onde será abordado questões de 58 

humanidades no ensino, não será comemorado só o curso de Medicina, mas todos os 59 

cursos presentes na Faculdade de Medicina em seus 210 anos. Dentre outras atividades, 60 

pensa-se também em trazer a orquestra sinfônica da Maré, que fará uma breve 61 

apresentação aos presentes no evento. Outra ideia bastante adiantada é a criação de um 62 

prêmio anual / Prêmio Professor Clementino Fraga Filho, que será dado ao professor 63 

que se destaca em alguma atividade, seja ela ensino, pesquisa e/ou extensão, a ideia está 64 

sendo pesquisada pela professora Adriana. A identidade visual será feita pelos mesmos 65 

criadores da de 200 anos, utilizando mesma fonte, cor e tipografia, será alterado apenas 66 

a quantidade de anos comemorados. Porém tudo isso são propostas e a comissão não 67 

tem poder de aprová-las, e espera-se que em setembro já tenha um calendário mais fixo 68 

pra ir à congregação ser votada e possivelmente aprovada. Retornando a palavra ao 69 

professor Ledo, ele sugere que assim como Coimbra, faça-se o dia da Medicina na 70 

entrega das medalhas para gerar uma valorização maior da Universidade. Professor 71 

Medronho revela que a ideia da comissão é manter as aulas e incentivar os professores a 72 

levar seus alunos para participar, não haverá o cancelamento das atividades, pois os 73 

alunos ao serem liberados buscam outras opções de ocupação. Com isso tudo se busca 74 

não somente comemorar, mas alertar sobre as precárias situações em que a faculdade de 75 

medicina vem funcionando, em especial o Hospital Universitário que está funcionando 76 

por muita luta e força de seus funcionários. Encontra-se presente na reunião a comissão 77 

nacional de Residência Médica do hospital universitário. Em função da crise as 78 

residências médicas entraram em diligência, que é o primeiro passa para o 79 

descredenciamento, logo, o fechamento da residência, situação essa que o professor 80 

Medronho diz nunca ter imaginado um dia ter que enfrentar. Foi feita uma reunião com 81 

o reitor, que também se encontra preocupado com a situação vigente, e com o diretor do 82 

hospital, portanto, constataram que não houve quaisquer mudança desde setembro de 83 

2017 nos leitos hospitalares, isso resulta do descaso público com as universidades e o 84 

que nos resta é a preocupação de um futuro incerto com o hospital universitário sendo 85 

vítima de um ciclo covarde do MEC, órgão mantedor, que não repassando as verbas, 86 

reclama do mal funcionamento da unidade visando um futuro fechamento da unidade. O 87 

professor Antônio sugere que esteja presente nas reuniões um procurador da UFRJ para 88 

tratar de temas como esses, para brigar pelo nosso ensino. O presidente ressalta a dura 89 

nota lançada por eles e alcançando grande movimento, principalmente nas mídias 90 

sociais, se nada for feito haverá mobilização contra essa injustiça. Avançando com a 91 

reunião, o presidente comunica que estamos concorrendo no CTINFRA 2018 para 3 92 

contratos de manutenção de equipamentos adquiridos em 2017, anteriormente foi 93 

adquirido um PSCT mas apesar da sua instalação não houve grande funcionamento, 94 

visto a necessidade de adequação da sala para o bom funcionamento do equipamento. 95 
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Foi pedido a GE, que obtém total exclusividade da manutenção dos equipamentos, que 96 

encaminhasse uma proposta de orçamento para ser inserido na proposta da FINEP. Tal 97 

proposta foi negada pela empresa com o argumento do hospital ser mal pagador e a 98 

empresa não manifesta interesse em firmar acordo com o mesmo. Está sendo firmada 99 

uma batalha por essa proposta pois o valor será pago com as verbas concedidas pela 100 

FINEP. (Por lei, eles não são obrigados a fazer contrato de medida preventiva e 101 

corretiva, mas sim de concerto).  A empresa propôs trabalhar por demanda, se um 102 

equipamento quebrar, a empresa se coloca a disposição para vim concertar. A 103 

negociação está evoluindo, mas espera-se o recebimento da proposta por parte da 104 

empresa. Vale ressaltar a urgência do recebimento dessa proposta pois caso não seja 105 

apresentado para o FINEP, o equipamento será excluído. Caso não seja entregue o 106 

orçamento será feito uma estimativa básica e justificada para que não seja retirado o 107 

PETCT da proposta. Ata fechada e concordada por todos. Ainda no expediente o 108 

professor informa que serão feitas as apresentações aos novos docentes. O professor 109 

Cosenza da COPPE começa apresentando sua filha Maria Emilia, demonstrando 110 

orgulho e satisfação de sua conquista e aproveitando seu lugar de fala para exclamar sua 111 

opinião sobre os assuntos abordados até agora, declara: “ Querem nos transformar em 112 

um estado mínimo para acabar com o país... Um país que estava subindo e agora 113 

estamos vendo o declínio”. A professora Maria, agradece a oportunidade e agradece a 114 

motivação, carinho e força de seu pai e professor. O professor Medronho dá às boas 115 

vindas a nova professora da faculdade e relembra a grandiosidade que é trabalhar em 116 

uma faculdade com a UFRJ e seus 210 anos da faculdade de medicina. Passada a 117 

palavra a professora Jocelene que irá apresentar a professora Alessandra, formada em 118 

fisioterapia na UNESP, que irá integrar o corpo docente atuando na área de 119 

cardiorespiratório. A professora Alessandra agradece a oportunidade e alegrasse por 120 

essa nova fase em sua vida.   O professor Roberto Medronho pede licença pois precisará 121 

se retirar para uma reunião com a comissão de residência e o reitor, esperando alcançar 122 

boas notícias, logo é passada a palavra ao vice-diretor Professor Gil Sales – Dando 123 

continuidade a PAUTA 1- Homologação das Atas: 14/03/2018, 12/04/2018 e 08/05/201 124 

- Homologadas e qualquer sugestão de correção que não altere o conteúdo, enviar para 125 

o gabinete. Homologação das Atas: 14/03/2018, 12/04/2018 e 08/05/2018 – O professor 126 

Alberto Schanaider solicitou que fossem efetuadas algumas correções na ata de 127 

08/05/2018: Linhas 785 a 788 (Problemas de pontuação e redação) :....  Ele coloca 128 

que, de qualquer forma, o professor não é o exemplo de ensino, pesquisa e extensão. 129 

Justamente por ser uma Universidade, é preciso haver a oportunidade de universalizar 130 

as atividades que aqui existem, e não obrigar todos a fazer tudo ao mesmo 131 

tempo.... ALTERAR PARA: ...Ele coloca que  de qualquer forma e justamente por ser 132 

uma Universidade ,  é preciso haver a oportunidade de universalizar as atividades que 133 

aqui existem e não obrigar a todos os professores  a fazerem tudo ao mesmo tempo , 134 

a exemplo de ensino, pesquisa e extensão...linhas 769 e 771 (Corrigir e 135 

acrescentar):   que nada entenda sobre extensão,compreenda o modo como o professor 136 

ou o técnico cumpre a sua carga horária.  . e . 1)- 146 a 148 : Há questões difíceis de 137 

serem administradas, mas, ao mesmo tempo,a Faculdade de Medicina, pelo seu número 138 

de cursos e por ser a maior unidade desta Universidade, é preciso repercutir mais 139 

junto à Reitoria, de modo que,,,MUDAR PARA:...mas, ao mesmo tempo, a Faculdade 140 

de Medicina, pelo seu número de cursos e por ser a maior unidade desta 141 

Universidade, precisa repercutir (retirar: "é preciso" e substituir por precisa)2)- 1022 142 

a 1024:  ...posição do professor Antônio Ledo, ainda que façamos a mea-culpa, de que 143 

é importantíssimo que todos os professores ou a grande maioria dos professores 144 

tenham um vínculo com o Hospital Universitário em suas atividades. FALTARAM as 145 
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palavras "que" e  "participem":  ...  maioria dos professores que tenham um vínculo 146 

com o Hospital Universitário em suas atividades, participem.  As correções foram 147 

realizadas. Homologadas; 2 . Alteração de periodização do Curso de Medicina – 148 

Relator: Prof. Gil Salles. - A questão volta a congregação devido a devolução do 149 

processo enviado a sessão de ensino da PR1 junto com 340 páginas de exigências 150 

sendo sua maioria administrativa. Uma dessas exigências é explicitação da 151 

aprovação de periodização formal, período por período, sendo detalhada por todos 152 

os institutos. Alterações que serão feitas na grade curricular de medicina: no 153 

primeiro período do curso de medicina desaparecem as disciplinas tradicionais: 154 

Anatomia; Biofísica; Bioquímica; Histologia e Embriologia que serão substituídas 155 

por duas disciplinas: as Moléculas da Vida, que será introdutória, mais ou menos 156 

de duas ou três semanas e depois uma grande disciplina integrada chamada de 157 

Bases Biológicas da Vida, ocupará todo o semestre essa grande disciplina. E será 158 

criada uma disciplina de História da Medicina. No segundo período a única 159 

modificação foi a extinção da disciplina de Genética que se juntou a disciplina 160 

Bases Biológicas da Vida ficando no segundo período apenas os dois Blocos 161 

Cardiorrespiratório e Neuro. No terceiro e quarto períodos não houve 162 

modificação. Para o quinto período passa a disciplina de Saúde e Trabalho, 163 

anteriormente do sexto período. Para o sexto período passa a disciplina de 164 

Administração e Planejamento de Saúde, anteriormente do oitavo período. Para o 165 

sétimo período passam as disciplinas de Cirurgia e Ortopedia, anteriormente do 166 

oitavo período.  As únicas disciplinas que permanecem no oitavo período são a de 167 

Oftalmo/Otorrino e a Clínica Pediátrica 2. Com isso, a medicina interna III terá 168 

sua carga reduzida. As disciplinas do nono período passam pro oitavo período, 169 

sendo elas, Psiquiatria, Medicina Legal, Ginecologia e Obstetrícia. No nono 170 

período começa o novo internato de dois anos contendo 7 internatos rotatórios nas 171 

grandes áreas: Saúde Mental; Saúde Coletiva; Clinica Medica; Cirurgia; 172 

Pediatria; Medicina de Família e Comunidade; Ginecologia-Obstetricia. No 173 

internato de Saúde Coletiva existem três internados, Saúde Coletiva 1 no nono 174 

período, Saúde Coletiva 2 no décimo período e Saúde Coletiva 3 no décimo 175 

primeiro período, ocupando quatro horas por semana durante todo o semestre em 176 

paralelo aos demais internatos rotatórios. Por fim, no décimo segundo período 177 

existem os cinco internatos eletivos ( Clínica Médica, Cirurgia, Medicina de 178 

Família e Comunidade, Ginecologia-Obstetricia e Pediatria) em que os alunos 179 

devem escolher dois deles. Além disso, será obrigatório o RCS de Urgência e 180 

Emergência que deverá ser cumprido durante os períodos de internato rotatório 181 

(entre o nono e o décimo primeiro períodos). Existem também três RCS optativos 182 

de Urgência-Emergência 1, 2 e 3 caso o aluno queira dar continuidade as 183 

atividades de plantão em emergência nos próximos períodos. À esses RCS de 184 

Urgência-Emergência, tanto o obrigatório quanto os optativos, serão conferidos os 185 

créditos relativos a carga horária prática de 12 horas semanais por 22 semanas, 186 

porém nenhum deles confere grau. Fechado o pronunciamento das mudanças, a 187 

professora Vera tem dúvida sobre a integração de Saúde Mental e Medicina de 188 

Família e Comunidade com somente mais um internato obrigatório. Professor Gil 189 

esclarece ainda, que em 2018/2 começou a primeira turma de nono período que 190 

terá o internato em dois anos,  lembrando que há um ano atrás alguns 191 

departamentos já deram aula para turma de 200 alunos, ou seja, duas turmas, 192 

exatamente o momento em que deram aula para o oitavo e o sétimo. Aprovado por 193 

unanimidade.  3 . Nova eleição para 1 (um) Representante e 1 (um) Suplente dos 194 

Professores Adjuntos na Congregação: Indicação de Comissão Eleitoral, Calendário e 195 
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Normas – tendo em vista o não preenchimento da vaga - O processo eleitoral será 196 

conduzido observando-se as seguintes datas:  Inscrição dos candidatos – 20, 21 e 22 197 

de agosto 2018; Local para inscrições: Gabinete da Direção – Bloco K – 20 andar, 198 

sala 49 – das 09:00 às 15:00 horas;   Apresentação das Propostas: Dia 29/08/2018, às 199 

11h, no HUCFF, em sala a ser confirmada posteriormente; Dia 30/08/2018 no IPUB, 200 

às 11h, em sala a ser confirmada posteriormente;  Eleição: 04/09 e 05/09/2018, das 201 

09h às 14h, nos seguintes locais: Gabinete da Faculdade de Medicina - CCS; HUCFF 202 

/ IG / IPPMG / Maternidade Escola / IESC / IPUB;   Apuração geral: 06/09/2018, a 203 

partir das 09h, no Gabinete da Direção. Homologação do resultado: na Congregação 204 

de 11/09/2018 – A Comissão Eleitoral será composta pelos servidores: Professores: 205 

Sergio Augusto Lopes, Silvana Frota, Carolina Rebelato – aprovado; 4- Apresentação 206 

das propostas dos departamentos referentes às deliberações da sessão ordinária da 207 

Congregação de 08/05/2018- 4.1 - Relatório final apresentado pela Presidente da 208 

Comissão Temporária de revisão de normas eleitorais – Presidida pela Professora Alicia 209 

Violante, com parecer do Professor José Roberto Lapa – Nenhum departamento 210 

encaminhou ao gabinete as suas sugestões. Professor Alberto Schanaider diz que no 211 

departamento de cirurgia o assunto foi apreciado e foi deliberado o seguinte: 212 

Preliminarmente, cumpre informar que a opção pelo voto eletrônico foi acatada, com a 213 

adição de comprovante impresso. No item, Da campanha Eleitoral, aprovou-se a 214 

seguinte redação: Debates: Dois debates serão realizados, um no Campi Fundão e o 215 

outro no Instituto de Psiquiatria da Universidade do Brasil (IPUB). Os postulantes ao 216 

cargo poderão fazer duas perguntas aos demais com tempo de um minuto para cada 217 

uma delas e três minutos para resposta, com direito a uma réplica de dois minutos. 218 

Depois, serão abertas perguntas formuladas pela plateia, por escrito, a serem 219 

respondidas por todos os candidatos e que disporão de três minutos para tal fim. Haverá 220 

considerações finais de cinco minutos por candidato e o tempo total do debate não 221 

poderá exceder o período de duas horas. Professor Luiz Antonio diz que o departamento 222 

de medicina preventiva ficou muito entusiasmado com a ideia do voto eletrônico e 223 

embora não tenha nenhum professor do departamento se candidatado para fazer parte da 224 

comissão, mas ofereceu a próxima eleição do departamento que devem ocorrer próximo 225 

como um palco da simulação. Professor Lapa diz que a Professora Alice infelizmente 226 

não aceitou continuar na Comissão, e que é necessário ter uma pessoa para encarar esse 227 

desafio, sem isso não tem como fazer nada associado ao tema.  Professor Ledo pergunta 228 

como serão aas urnas e o professor Gil que a votação seria on line  e não urna 229 

eletrônica. Professor Gil diz que tendo em vista que o parecer do Professor Lapa é 230 

favorável, pode aprovar o relatório da Comissão, com parecer do professor Lapa e 231 

acrescentadas  as sugestões do Professor Alberto Schanaider do Departamento de 232 

Cirurgia e dar um mês a mais para os departamentos procurarem pessoas interessadas e 233 

que tenham um bom domínio em informática que possam participar da Comissão e que 234 

se interessem em ir a TIC conversar, pois eles já disseram ser possível atender a essa 235 

demanda – aprovado; 4. 2 – Relatório de atividades da Comissão de elaborações de 236 

sugestões ao Regimento do HU – Presidida pela Professora Vera Halfoun - referente à 237 

composição da Comissão do Conselho de Administração do HUCFF – com parecer do 238 

Professor Antonio Ledo – retirado de pauta; 5 -  Aproveitamento de vaga docente não 239 

preenchida do Edital nº 860, de 20/12/2017 publicado no DOU nº 247, de 27/12/2017 240 

para uso na redistribuição de docente da UFSC para o Departamento de Medicina de 241 

Família e Comunidade – Setor: Medicina da Família e Comunidade – Professora vera 242 

explica que é um profissional bem capacitado e que o departamento foi unânime em 243 

trazê-lo, pois  há essa necessidade. Explicando que esse docente sairá da vaga dele e 244 

ocupará a nossa. Professor Gil pergunta se será uma permuta, que é preciso ter essa 245 
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informação. Professora Vera explica que será uma redistribuição e não transferência. 246 

Professor Gil explica  que deverá ficar claro é aprovar que esta vaga que nos alocamos 247 

para o departamento de Medicina e Comunidade que não aconteceu é que será ocupada 248 

por esse docente que irá redistribuído. Professor Ledo diz que a congregação deverá 249 

aprovar com clareza esse assunto, pois é uma questão burocrática. Professora Sheila diz 250 

não concordar. Professor Gil explica que essas vagas foram as vagas da cotav 2017 das 251 

quais recebemos a vaga da Medicina de Família e Comunidade, portanto não estão 252 

tirando vaga de nenhum departamento. Não houve candidato para ocupar a vaga, desta 253 

forma o departamento teria que pedir a replubicação dessa vaga, mas preferiu ocupar 254 

essa vaga com a vinda desse docente. Professor Alberto diz não se sentir a vontade para 255 

votar pois tem duvida quanto a legislação de redistribuição ou remoção. Após ampla 256 

discussão, o assunto foi colocado em votação com as seguintes propostas: 1 – Se a 257 

congregação aprova a vinda do professor Cassiano Mendes de Franco para o 258 

Departamento de Medicina de Família e Comunidade, independente da denominação 259 

redistribuição/ remoção – 10 votos favoráveis, 07 votos contrários e 1 abstenção. 260 

Aprovada a vinda do docente. Professor Gil pergunta se é suficiente e deixa a PR-4 261 

resolver qual o tramite necessário para prosseguimento e a professora Vera solicita que 262 

seja votado também. Desta forma o Professor Gil coloca em votação: Se a congregação 263 

concorda em caso haja a necessidade da cessão da vaga concedida pela COTAV / UFRJ 264 

para o Departamento de Medicina de Família,  caso haja  a necessidade que a UFRJ 265 

ceda a vaga para Universidade Federal da Santa Catarina para que a Universidade de 266 

Santa Catarina permute  o docente  para o Departamento de Medicina de Família e 267 

Comunidade – 07 favoráveis, nenhum voto contrário e 08 abstenções. Aprovado.  6 -268 

Criação de Disciplina Optativa “Gerontologia: questões e desafios atuais” para os 269 

cursos de graduação da Faculdade de Medicina – Depto. Terapia Ocupacional – 270 

Relator: Professor Clynton Lourenço – parecer favorável – aprovado; 7 - 271 

Promoção/Progressão Funcional: 7.1 – Professora  Samira Lima da Costa – Professora 272 

Adjunta IV para Professora Associada I – Departamento  de Terapia Ocupacional – 273 

aprovada; 7.2. Professora Fatima Carneiro Fernandes – Progressão de Professora  274 

Adjunta IV para Professora Associada I e Associada I para II – Departamento de  275 

Cirurgia – aprovada; 7.3.  Professor  Paulo Cesar Silva – Progressão de Adjunto III para 276 

Professor    Adjunto IV – Departamento de Cirurgia - Relator: Professor José Carlos 277 

Oliveira de Moraes – aprovado; 7.4. Professora  Adriana Caroli de Freitas Bottino – 278 

Progressão de Professora Associada III para Professora Associada IV – Departamento 279 

de Patologia -  aprovada; 7.5. Professora Tulia Cuzzi Teichner – Progressão de 280 

Professora Associada III para Professora Associada IV – Departamento de Patologia; 281 

aprovada;  Professor Edson Braga Lameu – Progressão de Professor Associado II para 282 

III – aprovado; 7.6 – Professora  Maria Izabel Dutra Souto – Progressão de Professor 283 

Adjunto III para Adjunto IV – Relator:  Prof. Alberto Schanaider. – aprovado; 8- 284 

Estágio probatório: 8.1 - Prof. Márcio Gomes Filippo – Departamento de Cirurgia - 285 

Relator: Professor Antonio Carlos Pires de Carvalho – aprovado;  8.2 – Professora 286 

Paula dos Santos Marsico Pereira da Silva – Depto. de Cirurgia - Estágio probatório – 287 

Relatora: Professora Ana Maria Martinez – aprovado; 9-  Afastamento do país: 9.1 - 288 

Prof. Heitor Siffert Pereira de Souza –  Depto. Clínica Médica - no período de 26/09 a 289 

01/10/2018 para Visita Científica a Laboratório de Pesquisa – Fábrica UCB FARCHIM 290 

AS em Bulle/Suiça. Relatora: Profa. Silvana Frota – aprovada;  9.2 -  Prof. José Marcus 291 

Telles da Cunha – Depto. de Clínica Médica -  no período de 28 a 30/09/2018 – 292 

Holanda. Relator: Prof. Edson Marchiori – aprovado; 9.3 - Prof. José Marcus Telles da 293 

Cunha – Depto. de Clínica Médica -  no período de 24/10 a 29/10/2018 – Portugal – 294 

Relator: Prof. Antonio Ledo – aprovado; 9.4 -  Professora  Lucila Marieta Perrotta de 295 
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Souza  - Depto. de Clínica Médica – 29 /10 a 04/11/2018 – Miami – EUA relatora: 296 

Professora Izabel Calland – aprovado;  10 - Banca  Examinadora para Avaliação das 297 

Progressões Funcionais das Professoras: Gladis dos Santos – Assistente I para II; Maria 298 

de Fátima Cruz Ribeiro de Miranda – Assistente I para II e Claudia Maria de Lima 299 

Graça – Assistente I para II – Membros Efetivos: Professora Silvana Maria Monte 300 

Coelho Frota/Depto. de Fonoaudiologia/FM/UFRJ , Professora Renata Mousinho 301 

Pereira da Silva/Depto. de Fonoaudiologia/FM/UFRJ, Professor Marcus Vinicius 302 

Almeida/EEFD/UFRJ - Membros Suplentes: Professora Márcia Cavadas 303 

Monteiro/Depto. de Fonoaudiologia/FM/UFRJ  e  Professora Inês de Sousa 304 

Calfa/EEFD/UFRJ – aprovada; 1.Banca Examinadora para Estágio Probatório:  11.a.   305 

Departamento de   Cirurgia – para avaliação do Prof. Marcus André Acioly de Sousa -  306 

Membros Efetivos: Professor Jorge Paes Barreto Marcondes de Souza//FM/UFRJ  , 307 

Professor Roberto Takashi Sudo/Instituto de Farmacologia/ICB/UFRJ, Professora 308 

Maria Aparecida de Albuquerque Cavalcante/Faculdade de Odontologia/UFRJ – 309 

aprovada; 11.b  -  Departamento de Ginecologia e Obstetrícia – para avaliação da  310 

Professora Yara Lucia Furtado de Melo – Membros Efetivos: Professor Jacir Luiz 311 

Balen//FM/UFRJ - Presidente, Professor José Augusto Machado/FM//UFRJ, Professor 312 

José Garcia Ribeiro de Abreu Junior/Instituto de Ciências Biomédicas/ICB/UFRJ - - 313 

Carolina Alejandra Pereyra – Revalidação de diploma de Graduação de Fisioterapia – 314 

aprovado;  12 - Licença capacitação - Profa. Maria de Fátima Cruz Ribeiro de Miranda 315 

– Depto.  Fonoaudiologia - no período 03/10/2018 a 03/01/2019 para Aperfeiçoamento 316 

em inglês – Kaplan International English – Perth/Austrália. Relatora: Profa. Carolina 317 

Alonso – aprovado; -  Resultado – Revalida – Carlos Fernando G. Montoya – aprovado. 318 

Foram referendados os seguintes assuntos: 1 - Afastamento no pais:   Professora Rosana 319 

Silva Santos –  no período de 03/08/2018 a 30/01/2019 – para conclusão  de doutorado; 320 

2.1.  Prof. Eduardo de Souza Martins Fernandes – Afastamento do país no período de 321 

26/08 a 08/09/2018 para visita a Universidade de Heidelberg/Alemanha - 13th 322 

Congresso Mundial de Cirurgia Hepatobílio  Pancreática; 2.2 Profa. Ana Alice Amaral 323 

Ibiapina Parente – Depto. Pediatria –     Afastamento do país no período de 12 a 324 

20/09/2018 para participar do Congresso Europeu de Pneumologia – Paris/Franç; 2.3 - 325 

Prof. Ricardo Lopes Correa – Depto. Terapia Ocupacional – Afastamento do país; 3 - 326 

Auxilio viagem: 3.1 -  Professor Alexandre Dias Mançano – para participar de Banca de 327 

Mestrado do Programa de Pós-Graduação em Radiologia.; 3.2-  Prof. Basílio de 328 

Bragança Pereira para participar do XII Encontro dos Coordenadores dos Programas de 329 

Pós-Graduação na Áreas de Medicina I, II E III da CAPES no período 08 a 11 de 330 

outubro de 2018 – Pontifícia Universidade Católica do Paraná; 3.3- Camila de Souza 331 

Silva – Aluna de Graduação - Processo 038280/2018-58 – Taxa de inscrição para 332 

participar do Congresso Mundial de Ginecologia e Obstetrícia/FIGO a ser realizado no 333 

Rio de Janeiro no período de 14 a 19/10/2018 ; 3.4– Rayanne Barbosa de Oliveira – 334 

aluna de graduação – participação no V Congresso Brasileiro de Fisioterapia 335 

Neurofuncional – 10 a 13/10/2018 – Florianópolis – SC e 3.5 - Paula Campos de 336 

Azevedo - aluna de graduação – participação no V Congresso Brasileiro de Fisioterapia 337 

Neurofuncional – 10 a 13/10/2018 – Florianópolis – SC. Extra pauta: 1 – Progressão 338 

funcional – Professor Fernando Eduardo Zikan – Adjunto III para Adjunto IV – 339 

Relatora: Professora  Claudia Cardoso – aprovado; 2- Afastamento do país – Professora 340 

Maria Isabel Kós Pinheiro –  Departamento de Fonoaudiologia – 07 a 14/10/2018 – 341 

Israel – Relator: Prof. Clynton Correa – Parecer favorável – aprovado; 3- Criação do 342 

curso de extensão “Salve uma vida em cenários populares: fundição progresso – 343 

Professora  Fatima Carneiro Fernandes – Relatora: Professora  Carolina Alonso  - 344 

Parecer favorável – aprovado; 4-  Banca Examinadora para Estágio Probatório: 4.a. 345 
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Departamento. de Medicina de Família e Comunidade  para avaliação da Professora 346 

Melina Izeckson - Membros Efetivos: Professor Luiz Felipe da Silva/FM/UFRJ, 347 

Professora Marcia Augusta Pereira dos Santos/FM/UFRJ , Professora Ana Inês Sousa/ 348 

EEAN/UFRJ -  Membros Suplentes: Professora Maria Katia Gomes/FM/UFRJ e  Profa. 349 

Maria Tavares Cavalcanti/IPUB/UFRJ – aprovado; 4.b. Departamento  de Medicina de 350 

Família e Comunidade para avaliação do Professor Felipe Monte Cardoso - Membros 351 

Efetivos: Professor Luiz Felipe da Silva/FM/UFRJ, Professora Marcia Augusta Pereira 352 

dos Santos/FM/UFRJ, Professora Ana Inês Sousa/ EEAN/UFRJ - Membros Suplentes: 353 

Professora Maria Katia Gomes/FM/UFRJ e Profa. Maria Tavares 354 

Tavalcanti/IPUB/UFRJ; 5. Afastamento do país – Professor Afranio Lineu Kritski - 355 

Relator: Professor José Roberto Lapa e Silva – parecer favorável – aprovado; 6. 356 

Contratação de Professor Visitante para o Programa de Pós-Graduação em 357 

Endocrinologia - Relator: Prof. Sergio Souza – Parecer favorável – aprovado; 7. 358 

Contratação de Professor Visitante para o Programa de Pós-Graduação em Anatomia 359 

Patológica – Relatora: Professora Vera Halfoun. 8. Núcleo de Bioética e Ética Aplicada 360 

– Criação de disciplina de graduação “Direitos humanos para profissionais de saúde” – 361 

Relator: Prof. Clynton Correa. 9. Departamento  de Medicina Preventiva -  Indicação 362 

dos membros da Banca de Avaliação das Progressões Funcionais do Professor  Claudio 363 

Querido Fortes – Adjunto I/II; II/III e III/IV - Membros Efetivos: Professora Letícia 364 

Fortes Legay//FM/UFRJ  , Professor Guilherme Santoro Lopes/FM/UFRJ, Professor 365 

Giovane Lovisi/IESC/UFRJ - Membros Suplentes: Professora Cristina Barroso 366 

Hofer/FM/UFRJ e Professora Beatriz Meurer/Instituto de Microbiologia/UFRJ – 367 

aprovado; 10 – Titulo de doutor in memorian  - concessão de titulo de doutor a Ligia 368 

Farmet Farah Cunha Rabello  – falecida 6 dias antes da defesa de tese – aprovado por 369 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a presente reunião.  370 

 371 

Homologada na reunião de 10/10/2018. 372 
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